

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 078/Miércoles 21 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La tragedia en Honduras se hace grande](#). (El Diario/La Prensa).
- ["La política ha envenenado el pozo"](#). (Por Esto!).

DE CUBA

- [Se reúne Chávez con Raúl en Caracas](#). DPA
- [Recibió Machado Ventura al Presidente del Principado de Asturias al término de su visita](#). XINHUA
- [Presidentes del ALBA reafirman su unidad en declaración final de encuentro](#). ANSA/AFP
- [Celebran en Madrid seminario sobre las relaciones de la UE y América Latina](#). EFE/AP
- [Piden a eurodiputados "premiar" al huelguista](#). AFP
- [Acoge Santiago de Cuba Primer Congreso Internacional de Egresados de la ELAM](#). XINHUA
- [Inician auditorías en un 20% de las empresas](#). EFE
- [Cita comentario de Juan Varela Pérez sobre la zafra azucarera](#). REUTERS
- [Aeroméxico abre nuevas rutas a Cuba y Colombia, y prevé recuperación en 2011](#). AFP

DEL MUNDO

- [Presidente Evo Morales inaugura Cumbre Mundial sobre el Clima](#). AFP
- ["Bolivia: discursos anticapitalistas y rituales en cita climática"](#). AP
- [Venezuela está en una "expectativa positiva" de nuevos escenarios en Colombia, dice Embajador](#) EFE.
- [Pekín confirma préstamos a Venezuela por valor de 20 MMDD](#). EFE
- [Presidente Correa recupera apoyos en Ecuador, según encuesta](#). DPA
- [Fundador de Sendero Luminoso y su compañera inician huelga de hambre en Perú](#). EFE
- [Corte de La Haya falla a favor de Uruguay en disputa con Argentina por planta de celulosa](#). REUTERS
- [Propuestas las Abuelas de Plaza de Mayo al Premio Nobel de la Paz](#). ANSA
- [Columnista del Financial Times critica la "suave" política exterior de Brasil. Mención a Cuba](#). EFE
- [Crece escepticismo de estadounidenses ante partidos políticos](#). NOTIMEX
- [Vivirán en extrema pobreza 64 millones de personas más, según el BM](#). XINHUA
- [Gobierno provisional kirguís agradece apoyo de OSCE y asegura que controla situación](#). EFE
- [Presidente uzbeko estima que acontecimientos en Kirguistán constituyen peligro para estados vecinos](#). ITAR-TASS
- [Se retrasa publicación de resultados de las elecciones en Sudán](#). DPA

LA TRAGEDIA EN HONDURAS SE HACE GRANDE

Vicky Peláez

“Hay una cosa que no existe: el olvido”. —Jorge Luis Borges

Después de la sofisticada campaña de justificación del golpe de Estado el 28 de junio de 2009 en Honduras contra el ex presidente Manuel Zelaya, los medios de comunicación decidieron “olvidarse” de este sufrido país.

Por voluntad del gobierno norteamericano, Honduras se ha convertido en laboratorio de la nueva doctrina de Barack Obama para América Latina. Consiste en el uso de fuerza temporal para “rectificar” el rumbo de la democracia en caso de su “desvío” del contexto establecido por El Gran Patrón. La idea original pertenece al teólogo e intelectual preferido de Obama, Reinhold Niebuhr quien escribió: “decir que el uso de la fuerza en la democracia a veces puede ser necesario, no significa cinismo sino el reconocimiento de la historia, los defectos del hombre y los límites de su razón”.

El experimento ‘Honduras’, da luz verde para nuevos golpes en América Latina de duración corta pero de consecuencias trágicas que podrían desatar guerras civiles en algunos países en la lista del Departamento de Estado. ‘Rectificar’ el curso de la democracia significa terminar con el ALBA, retornar al país a las corporaciones globalizadas, disciplinar la mano de obra, eliminar sindicatos, terminar con todas las instituciones colectivas, erradicar la noción de la solidaridad e implantar la individualidad y la ignorancia al estilo norteamericano para lograr total dominio de la población.

El nuevo presidente de Honduras, Porfirio Lobo es en realidad “el hijo” del golpe de Estado cuya función principal consiste en legitimarlo. Lo primero que hizo con el aval del Congreso fue dar amnistía a los golpistas, inmunidad al golpista Roberto Micheletti. Remuneró al ejecutor del golpe, general Romeo Vásquez Velásquez con un sueldo suculento de director de la Compañía Nacional de Telecomunicaciones (Hondutel). Como se esperaba, intensificó la represión desatada por Micheletti contra el pueblo y su Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP).

Actualmente Honduras bajo el “rectificador” Porfirio Lobo se ha convertido en tumba de periodistas. Solamente en marzo fueron asesinados cinco hombres de prensa que ni siquiera pertenecieron a la resistencia sino se atrevieron a exponer la corrupción y la injusticia reinante. Todos fueron acribillados en el interior de sus vehículos con AK-47 y Lobo dice que fue ajuste de narcotraficantes.

Si a los periodistas los están matando con tanta facilidad ya podemos imaginar el nivel de la represión contra campesinos del Aguán, los obreros de maquilas, los maestros y todos aquellos que gritan diariamente en la calles: ¡¿Estás cansado? / ¡No! / ¿Tienes miedo? / ¡No! / ¿Entonces? / ¡Adelante, Adelante, que la lucha está constante!”

Esta voluntad del pueblo no puede ser silenciada ni por Lobo ni por la nueva base norteamericana instalada en el lugar.

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

POR ESTO! (Versión digital)

20 de abril de 2010

MÉXICO

“LA POLÍTICA HA ENVENENADO EL POZO”

Pedro Díaz Arcia

Un sondeo realizado por el Centro Pew de Investigaciones, de Estados Unidos, informó este domingo que el 78 por ciento de los ciudadanos no confía en Washington.

La mayoría de los encuestados considera que el Gobierno Federal es demasiado grande y tiene demasiado poder, a la vez que interfiere en los asuntos estatales y locales. La muestra evidenció que la confianza pública en sus gobernantes se encuentra en uno de sus niveles más bajos en medio siglo.

Para Andrew Kohut, director del Pew, es muy poco común “que la confianza en el gobierno esté tan baja” y agregó que “La política ha envenenado el pozo”.

Aunque, en un proceso de retroalimentación, el pozo podría envenenar la política.

Una muestra de ello es que el régimen iraní insiste en que el gobierno estadounidense, con un doble rasero, trata de “engañar al mundo con gestos políticos”, mientras ampara a Israel en la posesión del arma nuclear. Otro tanto se oculta en la agresiva campaña mediática contra Cuba, Venezuela y otros países progresistas.

Sin dudas, una buena parte de la ciudadanía estadounidense, intoxicada por los medios masivos de desinformación, reacciona primero ante acciones que afecten la economía doméstica que en presencia de otras que atenten contra la estabilidad y seguridad de una nación más allá de sus costas, en particular, si no se trata de un “país aliado”.

El estado de opinión registrado por el centro independiente representa un obstáculo a salvar por el Presidente Barack Obama, en la batalla para mantener la mayoría del Partido Demócrata en el Congreso en las elecciones legislativas de noviembre. Es conocido que estos comicios de término medio no suelen favorecer a los partidos en el poder.

Estas opiniones, negativas a la administración demócrata, están en línea con las posiciones ultraconservadoras y tienden a fortalecer el movimiento *Tea Party*.

Aunque los republicanos tampoco escapan al diluvio de críticas, pues son responsables de las guerras de ocupación en el Medio Oriente; de la alta tasa de desempleo y de la debacle financiera que hundió a Estados Unidos en la peor crisis económica desde la Gran Depresión. Por lo tanto, el deterioro de la imagen del gobierno no les garantiza, por descontado, la victoria en la próxima contienda, ausentes como están de un “toque de liderazgo”.

Para muchos electores: “El gobierno le ha estado mintiendo al pueblo durante años. Los políticos hacen promesas para resultar elegidos y cuando son electos, no las cumplen”. Se trata de una verborrea discursiva que discurre al margen de las necesidades más perentorias de la sociedad.

“Un llamado a despertar”

Un memorándum que envió en enero el secretario de Defensa Robert Gates a la Casa Blanca, advirtió que Estados Unidos no dispone de un plan a largo plazo para enfrentar el programa nuclear de Irán, dijo el diario *New York Times* en su edición dominical, basándose en fuentes oficiales que se acogieron al anonimato.

Gates habría instado a que tanto el Pentágono, como la Casa Blanca y agencias de inteligencia aporten nuevas opciones -entre ellas el uso del ejército- en caso de que fracasen las sanciones y los esfuerzos diplomáticos para que Irán renuncie al supuesto propósito de construir armamento nuclear.

De inmediato, el alto jefe militar se defendió con el argumento de que no hizo una "llamada de atención" al gobierno para que se preparara con relación al tema, como sugirieron las voces ocultas al Times. No obstante, si bien un vocero del Consejo Nacional de Seguridad declaró que era falso que "algún memorándum haya generado una reconsideración de nuestras opciones", de todos modos, el informe se ha interpretado como un llamado a que Washington despierte.

El propio domingo, sin respetar el descanso del séptimo día, el almirante Mike Mullen, jefe del Estado Mayor Conjunto, fue enfático en un discurso en la Universidad de Columbia al asegurar que el gobierno ha estado muy enfocado en Irán desde hace años y que "la opción militar ha estado sobre la mesa y sigue estando sobre la mesa".

Como se dice en el argot judicial: "A confesión de partes, relevo de pruebas".

El viejo halcón afirmó que desde su punto de vista no hay que desatender "todas esas cosas" relativas a las iniciativas diplomáticas, de diálogo y sanciones, como si se tratara de cumplir trámites meramente formales antes de recurrir a la fuerza. Recordemos la crónica de una guerra avisada en la agresión contra Irak.

El hecho de mantener un flujo informativo constante sobre los supuestos peligros que representa el programa nuclear de la nación persa, que Teherán asegura es con fines pacíficos, no persigue otro objetivo que el de preparar a la opinión pública nacional e internacional para un zarpazo militar contra el gobierno de Mahmoud Ahmadinejad.

¡Nadie debe dudar de las siniestras intenciones de Washington respecto a Irán!

¡Hay que descifrar el contubernio entre el Departamento de Estado, que no es más que una extensión del Pentágono y los órganos de la inteligencia estadounidense, para no caer en el vicio de la ingenuidad: que constituye un pecado imperdonable en política!

Selección en Internet: Niurka Farrat Cabrera

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 20 ABR (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, recibió hoy a su par cubano Raúl Castro, con quien sostendrá una reunión privada, informó el gobierno.

Castro llegó a la sede del gobierno venezolano con una delegación cubana, luego de participar el lunes en la IX cumbre de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), a fin de revisar algunos acuerdos de cooperación.

El gobierno venezolano informó que la delegación cubana está compuesta por el vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Ramiro Valdés; el vicepresidente del Consejo de Ministros, Ricardo Cabrisas Ruiz, y el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez.

También están presentes el embajador de Cuba en Venezuela, Rogelio Polanco; el ministro de Comercio Exterior y para la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca Díaz, y el jefe de las misiones cubanas en Venezuela, Roberto López.

Chávez visitó Cuba la semana pasada, cuando se reunió con Castro y dijo haberse encontrado con el líder cubano Fidel Castro, a quien llama "padre" de los revolucionarios latinoamericanos.

La reunión con Castro se realiza pocas horas después de que Chávez recibiera en la sede del g----

obierno a la presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, con quien firmó nuevos acuerdos de cooperación.

LA HABANA, 20 ABR (XINHUA) -- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, recibió al presidente del Principado de Asturias, Vicente Álvarez Areces, al culminar éste una visita oficial a la isla, destacó hoy la prensa nacional.

En el encuentro, ocurrido ayer lunes, Machado Ventura resaltó el buen estado de las relaciones entre Asturias y Cuba, y manifestó la disposición de la isla a fortalecer y profundizar los nexos con esta comunidad autónoma española.

En tanto, Álvarez Areces expresó satisfacción por ésta, su segunda visita a la mayor de las Antillas, e hizo referencia a las potencialidades existentes para diversificar y expandir las relaciones económico-comerciales y de cooperación entre ambas partes.

Durante las pláticas estuvieron presentes el embajador de España en Cuba, Manuel Cacho, así como el ministro interino de Relaciones Exteriores, Marcelino Medina.

El presidente del Principado de Asturias, de visita en La Habana desde el sábado, asistió la víspera al encuentro empresarial Cuba-Asturias.

Con su presencia en Cuba, Álvarez Areces culmina una gira latinoamericana que incluyó estancias en República Dominicana, Panamá y México.

CARACAS, 20 (ANSA)- La IX Cumbre de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) concluyó hoy sus deliberaciones con un llamado a reforzar la unidad para avanzar en la integración socialista de sus socios e impulsar un mundo pluripolar.

En un documento denominado "Manifiesto Bicentenario de Caracas", emitido hoy, el grupo indicó que implementarán acciones para consolidar la "independencia y la soberanía" y alcanzar la "victoria del Socialismo, única garantía de auténtica independencia y soberanía con justicia para el pueblo".

A tal fin, el ALBA instruyó al Consejo Económico hacer un Mapa de Soberanía e Independencia Económica, con el fin de construir empresas que permitan instaurar un proyecto de industrialización regional, en "una perspectiva socialista".

El pronunciamiento, firmado por los gobernantes de Bolivia, Cuba, Nicaragua, Ecuador, Dominica, Antigua y Barbuda, San Vicente y las Granadinas, y Venezuela, se realizó en ocasión de la conmemoración del Bicentenario de la Independencia de Venezuela del 19 de abril de 1810.

ALBA acordó además conformar alianzas para impulsar el surgimiento de un orden mundial "sin imperios ni hegemonías" y luchar "contra el intervencionismo extranjero, en particular contra la ocupación y las amenazas militares del Imperio".

En ese sentido, el ALBA dijo que acompaña "al pueblo de Puerto Rico en su lucha por la independencia y la soberanía nacional", y reiteró su pedido de cese del bloqueo a Cuba.

Igualmente, decidieron cerrar filas en "la defensa de la soberanía, para enfrentar las campañas políticas y mediáticas que el Imperio desata contra nuestros pueblos" y buscar concertar iniciativas que "frenen la utilización del tema" de los derechos humanos "contra nuestros países".

El documento también incluyó el "más firme apoyo a la Cumbre Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra que tendrá lugar en Cochabamba" entre mañana y el jueves.

La próxima cumbre quedó convocada para realizarse con la participación "de autoridades indígenas y afrodescendientes" los próximos 3 y 4 de junio en Otavalo, Ecuador.

CARACAS, 20 ABR 2010 (AFP) - Los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) se comprometieron a seguir cooperando en la reconstrucción de Haití y manifestaron su "preocupación" por la "excesiva presencia militar extranjera" en el país caribeño, devastado por un terremoto en enero.

En un comunicado divulgado este martes, horas después de una cumbre del ALBA celebrada en Caracas, el bloque instó a la comunidad internacional a mantener la solidaridad con Haití y ratificó su disposición "para cooperar con todos los países, organismos e instituciones internacionales, con el fin de llevar a ese pueblo la más eficiente asistencia".

En enero, el ALBA aprobó un plan de ayuda para Haití que abarca aspectos sanitarios, energéticos, financieros y educativos.

En el texto oficial, los países miembro volvieron a expresar "su preocupación por la excesiva presencia de fuerzas militares extranjeras en Haití, sin motivos que lo justifiquen y sin precisión sobre su autoridad, propósitos, competencias y tiempo de permanencia, lo que amenaza con complicar más las condiciones en el terreno".

Además, el ALBA recordó que "los esfuerzos para la reconstrucción de Haití deberán tener al pueblo y al gobierno de ese país como principales protagonistas".

El ALBA está integrada por Cuba, Venezuela, Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Honduras, Dominica, Antigua y Barbudas, y San Vicente y las Granadinas.

Un violento terremoto registrado el 12 de enero en Haití, país más pobre de la región, dejó un saldo de unos 220.000 muertos y cerca de 1,3 millones de personas sin vivienda.

MADRID, 20 ABR (EFE).- El ex ministro mexicano de Relaciones Exteriores, Jorge Castañeda, tildó hoy de "muy cínica" y "desafortunada" la política de España favorable a variar la posición común de la Unión Europea (UE) hacia Cuba.

"Ojalá la posición española sea derrotada. Me parece una posición muy oportunista, muy cínica incluso", declaró a los periodistas Castañeda, en el marco de un seminario celebrado en Madrid sobre las relaciones de la UE y América Latina.

La posición común de la UE hacia Cuba condiciona la política comunitaria con la isla desde 1996, y vincula las relaciones bilaterales a avances concretos en materia de democracia y derechos humanos.

El cambio de la política hacia Cuba es uno de los objetivos que el Gobierno español se había marcado durante su Presidencia de la Unión Europea en el primer semestre de 2010, con el fin de suavizar la relación de la UE con el régimen castrista.

Sin embargo, se trata de "una dirección muy desafortunada la postura particular del canciller (español Miguel Ángel) Moratinos al respecto", subrayó Castañeda

"Espero que el resto de la UE no caiga en esa trampa. Y tengo la impresión que no van a caer", insistió el que fuera canciller de México entre 2000 y 2003.

Además, puntualizó, "éste no es un buen momento para suprimir de la agenda el tema de los derechos humanos, el tema de la democracia en Cuba".

"Al contrario, es quizás el momento más álgido en mucho tiempo.

En este momento, la postura española me parece especialmente desafortunada", agregó Castañeda.

Anteriormente, el secretario de Estado español para Iberoamérica, Juan Pablo de Laiglesia, defendió en el citado seminario la postura española de que la UE debe hacer "una reflexión sobre la necesidad de cambiar" la actual política hacia Cuba.

En ese sentido, el embajador cubano en España, Alejandro González, que también participó en el seminario, dijo que "no tiene sentido que Europa mantenga una posición común", porque "es una cosa que no ha funcionado", y abogó por "otro marco de relación".

Por su parte, el ex presidente de Chile Ricardo Lagos, también presente en la conferencia, opinó acerca de ese asunto que "España ha mantenido una posición equilibrada respecto al tema cubano y la Presidencia (española de la UE) la va a seguir teniendo".

El régimen castrista ha sido objeto de críticas de gran parte de la comunidad internacional tras la muerte, el pasado febrero, del preso político cubano Orlando Zapata Tamayo, que falleció tras permanecer 85 días en huelga de hambre.

MADRID (AP) _ El gobierno español reafirmó el martes su voluntad de mejorar el diálogo entre la Unión Europea y América Latina e insistió en modificar el actual marco de relaciones entre Bruselas y Cuba.

El secretario de Estado para Iberoamérica de la cancillería, Juan Pablo de Laiglesia, dijo que España está trabajando con sus socios europeos para avanzar en esas relaciones con Latinoamérica durante su presidencia de turno de la UE, que finaliza en junio.

"América Latina no es una prioridad para España sino una dimensión natural de la acción exterior española", aseguró De Laiglesia en un acto organizado por la Secretaría General Iberoamericana en Madrid.

A un mes de la Cumbre Europa-América Latina-Caribe, que reunirá a jefes de estado y de gobierno de ambos bloques en Madrid, De Laiglesia también reiteró que uno de sus objetivos es buscar una nueva relación con las autoridades cubanas.

El objetivo es superar la actual Posición Común, un texto vigente desde 1996 que condiciona las relaciones plenas de la UE con la Habana a cambios en el sistema comunista de la isla.

"El marco actual de relaciones de Posición Común data de hace trece años y ha sido rígidamente mantenida mientras todo cambiaba en el resto del mundo", afirmó. "Nos gustaría llevar adelante la reflexión con nuestros socios europeos sobre la bondad de este instrumento y la necesidad de cambiarlo".

La Posición Común, que se revisa anualmente en junio, requiere la unanimidad de los 27 países de la UE para su modificación. El gobierno español ya ha reconocido que será muy difícil alcanzar el quórum, al menos a corto plazo, para llevar adelante sus propuestas de cambio.

LA HABANA, 20 ABR 2010 (AFP) - Tres agrupaciones disidentes cubanas pidieron a eurodiputados nominar para el Premio Sajarov al periodista opositor Guillermo Fariñas, en huelga de hambre desde hace 56 días para reclamar la liberación de presos políticos, dijo un comunicado este martes.

"Es justo y necesario que la preocupación y el interés mostrados (...) por la suerte de nuestro hermano de causa en huelga de hambre y sed se refleje en su proposición para un galardón tan importante como el Premio Sajarov, que otorga el Parlamento Europeo", subrayó la nota, entregada a la prensa internacional.

"En los últimos meses la opinión pública internacional ha denunciado con más constancia y energía las violaciones de los derechos humanos perpetradas por el gobierno cubano", agrega el texto, suscrito por las organizaciones ilegales 'Agenda para la Transición Cubana', 'Alianza Democrática Cubana' (ALDECU) y 'Unidad Liberal de la República de Cuba'.

Fariñas, un periodista y psicólogo de 48 años, inició su protesta por la excarcelación de 26 presos políticos en mal estado de salud, el 24 de febrero, tras la muerte del opositor Orlando Zapata como consecuencia de 85 días de huelga de hambre en prisión.

Desde el 11 de marzo, Fariñas se encuentra internado en el hospital de Santa Clara (280 Km. al este de La Habana), donde recibe alimentación parenteral e hidratación.

El gobierno español, la Iglesia católica cubana y varios disidentes han pedido a Fariñas abandonar su huelga, pero éste se mantiene firme, sobre todo después de que el presidente Raúl Castro dijo que no cedería ante el "chantaje" y lo responsabilizó de las consecuencias de su huelga.

El Premio Sajarov por los derechos humanos que concede el Parlamento Europeo fue otorgado al opositor Oswaldo Payá en 2002 y a las 'Damas de Blanco' --esposas y familiares de los presos políticos-- en 2005.

La disidencia afirma que hay 200 presos políticos en Cuba. En cambio, el gobierno cubano niega que existan presos políticos y considera a los disidentes "mercenarios" de Estados Unidos.

LA HABANA, 20 ABR (XINHUA) -- La Universidad Médica de Santiago de Cuba acoge desde hoy a unos 1.000 galenos de 25 naciones en el primer Congreso Internacional de Egresados de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM).

El escenario del encuentro, que culminará el 25 de abril, es la Facultad de Medicina II, que este martes festeja su XXX aniversario, tras haber graduado a casi 12.000 médicos, enfermeros, estomatólogos y tecnólogos de la salud cubanos y de otros 49 países.

Durante el discurso de apertura del evento en la también llamada Facultad Caribeña y Francófona de Medicina, el doctor Juan Ceballos, ex rector del centro, destacó como un hito en estos 30 años el proceso de universalización de esta enseñanza.

Ceballos dijo que la escuela dispone de ocho hospitales docentes, 27 policlínicos, una filial universitaria y tres sedes universitarias municipales, donde los estudiantes se ejercitan en la práctica médica.

Bajo el lema "Patria es Humanidad", los participantes debaten temas referidos a la salud materno-infantil y reproductiva, calidad de vida, enfermedades transmisibles y no transmisibles, adulto mayor, cáncer, odontología y biomedicina, entre otros.

Asisten al cónclave representantes del cuerpo diplomático de Angola, Haití, Malí y Guyana.

Simultáneamente a la cita de egresados, en la oriental Santiago de Cuba sesiona el Primer Congreso de Ciencias Básicas y Clínicas, con la presencia de investigadores, educadores, médicos, estomatólogos, licenciados en enfermería y estudiantes.

LA HABANA, 20 ABR (EFE).- El Gobierno de Cuba ha iniciado una auditoría en 742 empresas de la isla, un 20 por ciento del total, en un momento marcado por denuncias de corrupción y por la polémica causada por la muerte de un empresario chileno vinculado con uno de los casos, informó hoy el diario oficial Granma.

El periódico, portavoz del gobernante Partido Comunista, publicó que la auditoría comenzó ayer a cargo de la Contraloría General de Cuba, que durante un mes inspeccionará sin previo aviso el funcionamiento de 742 entidades de todos los sectores económicos, productivos y de servicios.

La vicepresidenta del Consejo de Estado y contralora general, Gladys Bejerano, indicó que la "V Comprobación Nacional al Control Interno", como se denomina a la auditoría, se desarrolla en una "muestra aleatoria" y no en centros en los que se hayan producido denuncias o indicios de irregularidades.

La inspección será realizada por 3.895 profesionales, técnicos y estudiantes, que analizarán el estado del control de las entidades, su nivel de eficiencia y los eventuales problemas que presenten.

La Contraloría General fue creada el año pasado por el presidente cubano, el general Raúl Castro, quien ha insistido en la necesidad de fortalecer "la legalidad" y "la institucionalidad" en la isla.

La semana pasada Castro llamó a las instituciones a enfrentar el delito con "mayor éxito y coordinación" y dijo que el Consejo de Estado presta "atención priorizada" a los órganos de la Fiscalía, los tribunales y a la Contraloría General.

Además, el gobernante ha alertado de que, "sin un rechazo social a las ilegalidades y a la corrupción, seguirán no pocos enriqueciéndose a costa del sudor de la mayoría, actitud que ataca directamente a la esencia del socialismo".

Los peligros de la corrupción interna también han sido denunciados en los últimos días por medios de prensa e intelectuales como el académico cubano Esteban Morales, quien afirmó que la corrupción en el Gobierno es "mucho más peligrosa" que la disidencia y pone en peligro el futuro de la Revolución.

La denuncia de Morales coincidió con el escándalo de la muerte en La Habana del empresario chileno Roberto Baudrand, gerente general de la empresa mixta de Alimentos Río Zaza, quien tenía prohibido salir de Cuba debido a la investigación abierta en esa firma por la Fiscalía Nacional.

Baudrand, de 59 años, apareció muerto el 13 de abril en la capital cubana.

Según el informe divulgado por las autoridades de la isla, la autopsia estableció que su fallecimiento se debió a una "insuficiencia respiratoria aguda" asociada con el consumo de fármacos y alcohol.

POR MARC FRANK

LA HABANA, ABR 20 (REUTERS) - La cosecha azucarera cubana ha entrado en su etapa final con las lluvias y la caída de los estimados que se añaden a los problemas industriales, indicando que la producción de azúcar sin refinar será inferior a 1,2 millones de toneladas, la más baja desde 1908.

Las precipitaciones en gran parte del país en los últimos días desaceleró la cosecha, especialmente en la región oriental de Cuba, incidiendo en la peor molienda este año.

"Sin caña no hay azúcar, no hay alcoholes, no hay alimento animal", dijo Juan Varela Pérez, reportero especializado en el tema de azúcar en su programa habitual de los martes en la radio estatal.

Los planes para producir 1,3 millones de toneladas registraron hace un mes un retraso de más de 100.000 toneladas por detrás de lo pautado, debido en gran parte a que los ingenios operan por debajo del 65 por ciento de su capacidad, según Varela.

Medios de comunicación provinciales e informes de fuentes de la industria indican que la situación se ha deteriorado aún más.

"Hay poca caña. Hay dificultades en los estimados, siguen descendiendo, lamentablemente, en muchos centrales y provincias", dijo Varela la semana pasada.

"Hay atrasos significativos. Hay bastante azúcar para producir aún. Hay caña por moler aunque repito que hay un descenso bastante agudo en los estimados", dijo el reportero.

La zafra azucarera cubana se extiende desde enero hasta abril cuando las lluvias y el fuerte calor del verano comienzan a llegar, obstaculizando el corte mecanizado y se reduce el contenido de

sacarosa.

Cuba planea mantener operando muchos ingenios en el mes de mayo con la esperanza de recuperar el terreno perdido, con 37 de los 46 centrales en operación aún esta semana.

La isla consume un mínimo de 700.000 toneladas de azúcar por año y exporta otras 400.000 toneladas destinadas a China.

En el pasado, Cuba ha importado azúcar para poder cumplir los contratos de exportación.

El país dejó de importar azúcar blanca en el 2008 después de que aumentó su capacidad de refinado.

MÉXICO, 20 ABR 2010 (AFP) - La compañía Aeroméxico, cuyo volumen de pasajeros cayó 8% en 2009 por la crisis económica y la emergencia del virus H1N1, anunció este martes que abrirá nuevas rutas regulares a Colombia y Cuba, dentro de un plan para recuperar en 2011 su nivel habitual de viajeros.

El director general de Aeroméxico, Andrés Conesa, dijo a la prensa que además de estas nuevas rutas, que empezarán a operar en el verano (boreal), se estudia la apertura de operaciones hacia Panamá.

Conesa explicó que la apertura de rutas busca revertir el proceso de disminución de pasajeros que afectó a la compañía, que ha recibido desde 2006 unos 250 millones de dólares de inversionistas privados.

"Han sido tres años complicados, hay que revertir la tendencia y tener números positivos", señaló.

Conesa estimó que Aeroméxico recuperará entre 5% y 6% del número de pasajeros en 2010, pero que sólo en 2011 volverá al volumen de viajeros que tenía en 2008.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

COCHABAMBA, BOLIVIA, 20 ABR 2010 (AFP) - El presidente Evo Morales, un aymara de izquierda, abrió este martes en Bolivia una conferencia mundial de unos 20.000 activistas para discutir propuestas contra el calentamiento global y difundir un claro mensaje: "o muere el capitalismo o muere la Tierra".

"El capitalismo es sinónimo de inanición, el capitalismo es sinónimo de desigualdad, es sinónimo de destrucción de la madre Tierra. O muere el capitalismo o muere la Tierra", afirmó el mandatario, en la inauguración del evento en el poblado de Tiquipaya, vecino de Cochabamba, en el centro de Bolivia.

El mandatario, en un campo de fútbol frente a miles de personas, indicó que sólo los movimientos sociales del mundo, unidos a pueblos indígenas e intelectuales, "pueden derrotar a ese poder político y económico (capitalismo), en defensa de la madre Tierra".

Tiquipaya es por tres días el centro de una conferencia mundial de aborígenes y movimientos sociales de 129 países para debatir una propuesta para enfrentar el cambio climático que debe ser presentada en la próxima conferencia sobre el clima de las Naciones Unidas en noviembre en México.

El gobernante boliviano asumió en diciembre pasado el compromiso de organizar una reunión mundial de la sociedad civil tras criticar, junto a sus pares de Venezuela, Nicaragua y Cuba, las conclusiones de la conferencia mundial de Copenhague que -según él- no recogía consensos mínimos para evitar o frenar el calentamiento global.

La inauguración se realizó, en medio de una fiesta folklórica, en el estadio del poblado de Tiquipaya. El escenario deportivo no alcanzó a recibir a todas las personas que se acercaron a escuchar al mandatario.

Banderas de Bolivia, Perú, Chile, Ecuador, México y la infaltable 'whipala', el ajedrezado símbolo multicolor de los indígenas andinos, se vieron a lo largo de todo el estadio de Tiquipaya. Una bullanguera barra argentina vitoreó al presidente Morales y entonó cánticos izquierdistas de la década del 70.

Indígenas bolivianos quechuas y aymaras, de Chile, Perú, Centroamérica e incluso Estados Unidos y Europa llegaron a la inauguración.

Activistas contra la globalización de África, África y Oceanía y de países sudamericanos también integraban la nutrida presencia de movimientos sociales que exigen a las potencias industrializadas frenar el aumento de la temperatura con el eslogan: "cambien de modelo, no cambien el clima".

"Hay una profecía, una voz del norte, este mensaje nos dice a la humanidad que tenemos que parar para no quitar la vida a la Pachamama (madre Tierra en lengua quechua)", afirmó en inglés y con ayuda de un intérprete Faith Gammill, quien dijo representar a indígenas de Alaska y Canadá.

Un momento difícil vivió Alicia Bárcena, representante del secretario general de la ONU, Ban Ki-Moon, cuando fue abucheada con fuerza en el estadio.

Bárcena -secretaria general de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL)- amenazó con retirarse si los silbidos continuaban.

"Venimos con todo respeto a escuchar a los pueblos; nos han invitado ustedes pero si no quieren que estemos, nos podemos retirar", dijo, aunque luego pudo terminar de decir su discurso.

Un total de 17 mesas de trabajo fueron instaladas en Bolivia, para debatir temas principalmente referidos a la formación de un tribunal de justicia climática (para sancionar a las naciones contaminadoras), la convocatoria a un referendo mundial (para frenar acuerdos de las potencias sobre el clima) y la creación de un organismo paralelo a la ONU para reforzar políticas ambientalistas.

El encuentro termina el jueves en un cierre al que acudirán los presidentes Hugo Chávez (Venezuela), Daniel Ortega (Nicaragua), Rafael Correa (Ecuador) y Fernando Lugo (Paraguay).

Morales impulsó la cita tras lo que él llamo el fracaso de la cumbre de Copenhague el año pasado y para generar una propuesta alternativa para la próxima cita en noviembre en México.

TIQUIPAYA, BOLIVIA (AP) _ Fuertes discursos anticapitalistas y coloridos rituales indígenas por la salud de la madre tierra dominan la Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático que comenzó el martes en Bolivia convocada por el presidente Evo Morales.

Sacerdotes aymaras, quechuas, yanacunas, mayas y hasta un indio navajo participaron de un ritual con ofrendas a la Pachamama (madre tierra) y al Tata inti (padre sol) en la ceremonia de apertura que tuvo lugar el martes en un estadio de fútbol ante unos 10.000 asistentes.

La ministra de Culturas, Zulma Yugar, reconocida cantante boliviana, interpretó una canción al Tata inti. Coloridas danzas folclóricas, canciones en quechua, aymara, guaraní de bolivianos paraguayos y argentinos animaron la ceremonia entre consignas contra el capitalismo y las transnacionales.

El único mandatario extranjero en la ceremonia fue el vicepresidente de Burundi Pierre Claver, una pequeña nación del oriente de África. Para el miércoles se espera la llegada del presidente de Venezuela Hugo Chávez y de otros mandatarios.

"Estamos aquí los que podemos cambiar el mundo", dijo una representante del movimiento indígena de Alaska. El eurodiputado de izquierda Willy Meyer dijo que ante el fracaso de la Cumbre de Copenhague sostuvo que a pesar del avance de la derecha en ese continente, la izquierda defenderá en el Euro parlamento, las conclusiones de la conferencia frente a un capitalismo depredador que está llevando a un callejón sin salida a la tierra".

El representante africano Mnima Bosey dijo que "solo si nos movilizamos todos podemos salvar la tierra" y recito una copla: "No voy a cantar contigo si vas a privatizar mi agua, voy a enfrentarte hasta con los puños". Representantes de Latinoamérica plantearon "globalizar la lucha".

Morales abrió su discurso con una arenga: Planeta o muerte: venceremos, le contestaron a coro los asistentes. Dijo que el "enemigo principal de la madre tierra es el capitalismo y aseguró que "si las gobiernos no escuchan, los pueblos estamos obligados a movilizarnos para defender a la humanidad". Sostuvo que si la temperatura global del planeta se eleva en dos grados como propone Copenhague, la producción de alimentos se reducirá en 40%". "No puede haber armonía con la naturaleza si no hay equidad" señaló y al plantear un "socialismo comunitario" como nuevo paradigma de desarrollo.

Los debates se desarrollan en 17 mesas en una ciudadela universitaria en este pequeño municipio de la ciudad de Cochabamba cuya vida rural se alteró estos días. Las delegaciones más numerosas son de Bolivia y Venezuela. También hay representantes de Perú, Argentina, Chile, Ecuador, Paraguay, Brasil, Estados Unidos, Canadá y Europa. No hay grupos de África ni de Asia. Andinos y amazónicos dominan las delegaciones de pueblos indígenas.

Mientras los grupos debaten en pequeñas aulas, en los jardines en los jardines se instaló una feria popular donde se vende abundante literatura revolucionaria y ambiental, documentales en vídeo, alimentos ecológicos, collares de piedra y semillas, tejidos pero también refrescos químicos en botellas de plástico y comida chatarra.

Domina la desorganización y en medio de esta "torre de babel" monta un espectáculo ante las cámaras un "iluminado". Ataviado con un traje exótico, lanza invocaciones a los dioses, hace extrañas posturas con el cuerpo y pide perdón por el divorcio entre el hombre y la naturaleza.

Mucha de la gente que llegó es la misma que antes participó del foro social. Bulliciosas activistas argentinas coreaban consignas en favor de Morales y del ecuatoriano Rafael Correa.

En las mesas de debate abundan condenas al capitalismo y enérgicos rechazos a los mercados del carbono a través del cual algunos países intentan recompensar los daños al medio ambiente.

"Es una solución falsa, es otro colonialismo, después de 500 años nos quieren dejar espejos y oro", dijo la argentina Nora Di Salvo.

Otra delegada afirma que por medio de ese mecanismo las multinacionales controlarán los bosques mediante satélite y los indígenas no podrán siquiera ir al baño sin ser espiados desde el espacio.

Morales abanderó el tema ambiental del que antes no hablaba, tras la fallida Cumbre de Copenhague y convocó a una conferencia de pueblos para aunar criterios y presionar por cambios efectivos en la próxima cumbre climática en México a fin de año.

La prueba de fuego de esta reunión es que los movimientos sociales, pueblos indígenas y ambientalistas que tienen posiciones tan diversas sobre el tema puedan definir un camino de acción para presionar a los gobiernos por un cambio efectivo de políticas para salvar al planeta.

Entre los temas de debate está la creación de un tribunal internacional de justicia climática, la deuda climática y un referendo mundial que intenta impulsar Morales, los derechos de la madre tierra y el Protocolo de Kyoto, el mercado del carbono, los migrantes climáticos y la soberanía alimentaria.

BOGOTÁ, 20 ABR (EFE).- Venezuela está en una etapa de "expectativa positiva" de que los nuevos escenarios y actores que se avecinan en Colombia con la elección presidencial permitan retomar las "congeladas" relaciones diplomáticas y comerciales, aseguró hoy su embajador en Bogotá, Gustavo Márquez.

El diplomático señaló en declaraciones a la emisora RCN que la lógica señala que se debe esperar a que "las aguas vuelvan a su nivel para (que), con nuevos escenarios y nuevos actores, se pueda reemprender el camino" tras la congelación de las relaciones entre los dos países en agosto pasado.

"Estamos en una etapa de expectativa positiva tratando de bajarle el volumen a la discusión pública, (y) creo que los incidentes que puedan presentarse hay que tratarlos con mucha prudencia", dijo.

Márquez hizo así una referencia tácita al cambio de Gobierno que se avecina en Colombia con los comicios presidenciales del próximo 30 de mayo, a los que no podrá concurrir, para buscar una segunda reelección, el mandatario Álvaro Uribe.

El embajador recordó que ayer sembró un nogal venezolano en la Casa Museo Quinta de Bolívar, en Bogotá, el cual fue bautizado como "El árbol de la hermandad bicentenario".

Es "un mensaje de hermandad y de paz porque somos el mismo pueblo, en realidad. La tierra de lado y lado se funde", sostuvo el representante venezolano, que agregó que con el árbol se siembra una esperanza de cara al futuro, para construir un camino de integración.

"Es un mensaje de paz, de entendimiento, de comprensión y de que, más allá de las diferencias lógicas que existen entre los países, somos hermanos y entre los hermanos siempre hay discusiones, pero eso no significa que haya ruptura y mucho menos que se pongan a pelear", añadió.

Márquez afirmó que Bogotá y Caracas tienen el deber de construir un futuro respetuoso de las relaciones y de la determinación de los pueblos.

Asimismo, indicó que los problemas por los que atraviesan Colombia y Venezuela son una manifestación de "una crisis más global" que no sólo se manifiesta entre estos dos países, sino en varios sitios de la región.

"Estamos, como se dice, pariendo una nueva era, una nueva época de transformación y cambio, andamos en una búsqueda", aseveró.

El diplomático subrayó además que durante 200 años de independencia los dos países han vivido en paz "y por lo tanto, ni hablar de guerra".

Sobre la supuesta carrera armamentista de Venezuela, aseguró que los países han comprendido que de lo que se trata es de actualizar los sistemas de defensa y, en el caso venezolano, ha implicado un mayor volumen, porque el país sufre "un bloqueo" por parte de Estados Unidos, que desde 2002 "no volvió a garantizar el servicio de repuestos ni reposición".

El presidente venezolano, Hugo Chávez, congeló las relaciones diplomáticas y comerciales con Colombia en agosto pasado por un acuerdo firmado entre Bogotá y Washington que permite a soldados y asesores estadounidenses usar al menos siete bases militares en territorio colombiano.

PEKÍN, 20 ABR (EFE).- El gobierno chino confirmó hoy la concesión de dos préstamos valorados en más de 20.000 millones de dólares (14.800 millones de euros) y la firma de acuerdos petroleros y energéticos con el gobierno del presidente venezolano, Hugo Chávez.

"Esperamos que China y Venezuela realicen esfuerzos conjuntos por implementar estos acuerdos y llevar así las relaciones bilaterales a un nuevo nivel", señaló hoy la portavoz de turno del Ministerio chino de Asuntos Exteriores, Jiang Yu.

El sábado pasado, 17 de abril, el gobierno chino y una delegación corporativa firmaron una serie de acuerdos de cooperación bilateral con Venezuela, explicó Jiang, entre ellos "un acuerdo marco mediante el cual el Banco de Desarrollo de China (CDB, siglas inglesas) proveerá 10.000 millones de dólares y otros 70.000 millones de yuanes (10.200 millones) en finanzas".

Según la prensa china, los acuerdos fueron firmados en presencia de Chávez y de una delegación china encabezada por el responsable de la Administración Nacional de Energía, Zhang Guobao, ya que el presidente chino, Hu Jintao, canceló su visita al país latino debido al terremoto de Qinghai.

El fondo en yuanes (moneda china) será una prueba piloto para internacionalizar el yuan, señalan los expertos chinos, ya que dado el potencial petrolero de Venezuela el acuerdo puede elevar la posición de la divisa china en el sector del petróleo.

"Hemos firmado muchos acuerdos en los sectores petroleros y eléctricos", agregó la portavoz china.

Entre estos, está el rubricado por Petrochina, subsidiaria de la petrolera estatal China National Petroleum Corp (CNPC, la mayor del país asiático) para desarrollar el bloque Junín 4, en la Faja del Orinoco.

Petrochina y el CDB, junto con el Banco de Desarrollo Económico y Social de Venezuela (Bandes), y los ministerios de Finanzas, Energía y Minas venezolanos firmaron un acuerdo marco de cooperación para proveer un fondo a 25 años.

Los dos países establecerán una empresa de capital mixto para llevar a cabo esos proyectos, en la que Petrochina tendrá un 40 por ciento y Venezuela un 60 por ciento, y con la que esperan producir 2.900 millones de barriles de crudo extra pesado.

Según informes recogidos por el diario "Global Times", como contrapartida y garantía de pago al crédito chino, la estatal Petróleos de Venezuela SA (PDVSA) firmó un contrato de suministro de petróleo para China.

Estudios preliminares indican que la explotación del bloque Junín 4, con una reserva de 8.700 millones de barriles, requiere una inversión de 16.000 millones de dólares en los próximos tres años para alcanzar el objetivo de producción de 400.000 barriles diarios al final del periodo de 25 años.

A pesar de las tensas relaciones políticas con Washington y de los intentos del presidente Chávez por incrementar su suministro de petróleo y cooperar con países como Irán, Uruguay o China, Estados Unidos sigue siendo el principal comprador del petróleo venezolano.

Con los documentos firmados el sábado, China se asegura una parte del petróleo venezolano necesario para alimentar su voraz economía, y Venezuela consigue una buena entrada de efectivo en un momento de gran necesidad debido al bajo precio del petróleo.

Según datos oficiales chinos, las importaciones de petróleo venezolano se situaron en los 132.000 barriles diarios en el primer trimestre de 2010, aunque el gobierno de Chávez asegura que está exportando 460.000 al país asiático.

El resto de acuerdos incluyen apoyo económico y técnico por parte de China para construir tres grandes plantas termoeléctricas a base de coque en Venezuela.

Venezuela es ya el quinto socio comercial de China en América Latina, con un total de más de 7.000 millones de dólares de intercambios en 2009, según datos oficiales chinos.

QUITO, 20 ABR (DPA) - La aceptación del presidente de Ecuador, Rafael Correa, se situó en 46 por ciento después de tres años en el poder, tras haber registrado en febrero 41 puntos en una medición similar, según difundió hoy la encuestadora independiente Cedatos- Gallup Internacional.

El director de la empresa, Polibio Córdova, indicó que a finales de 2009, la aceptación de Correa estuvo en 56 por ciento, cayó posteriormente a 41 por ciento y ha vuelto a repuntar a 46.

Córdova dijo que entre los criterios de encuestados, juegan a favor de Correa la política social de su gobierno, la publicidad oficial que difunde la obra gubernamental y el trabajo de los Comités de Defensa de la Revolución en los barrios.

En contra, según Córdova, está la falta de generación de empleo.

La encuesta se realizó el 26 de marzo, con dos mil encuestados mayores de 18 años a nivel nacional, con un margen de error de 3 por ciento.

LIMA, 20 ABR (EFE).- El fundador del grupo terrorista peruano Sendero Luminoso, Abimaél Guzmán, y su compañera sentimental, Elena Yparraguirre, iniciaron hoy una huelga de hambre para exigir que las autoridades les permitan casarse y les den una serie de beneficios penitenciarios, dijo hoy su abogado, Alfredo Crespo, a EFE.

"Efectivamente, ellos han iniciado hoy una huelga de hambre, no van a recibir ni a ingerir ninguna clase alimentos, salvo líquidos.

Se han visto obligados a tomar esta medida extrema por la negativa de las autoridades del Estado a darles facilidades para contraer matrimonio", explicó el letrado.

Crespo añadió que Guzmán sigue sin recibir la constancia de reclusión necesaria para que la oficina del registro civil certifique que es viudo y le otorgue el Documento Nacional de Identidad (DNI) que le permitirá cumplir con los trámites matrimoniales.

Guzmán e Yparraguirre también piden que se les permita tener encuentros familiares y visitas de periodistas e investigadores, que el fundador de Sendero reciba libros "sin censura" previa y que se deje de "hostigar" a sus abogados.

Crespo dijo que aún no sabe si sus defendidos están dispuestos a llegar "hasta las últimas consecuencias" en su huelga de hambre, que iniciaron en la madrugada de este martes.

Guzmán, que tiene 75 años, fue capturado en 1992 y condenado a cadena perpetua, al igual que su pareja, de la que fue separado en 2006. El pasado octubre, ambos presentaron una demanda formal de matrimonio, pero se han encontrado con todo tipo de trabas y retrasos, según su abogado.

Tanto Guzmán como Yparraguirre han renunciado formalmente a la lucha armada y han afirmado en varias ocasiones que "la guerra popular terminó en el Perú", y se han desvinculado de los remanentes de Sendero que aún combaten al Estado en algunos valles aislados de la selva peruana.

La postura de los senderistas presos pasa ahora por solicitar una amnistía general -tanto para ellos como para los militares presos por atropellos a los derechos humanos, o para el mismo ex presidente Alberto Fujimori- y presentarse a las próximas elecciones aliados a algún grupo de extrema izquierda.

Según los informes de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación (CVR), Sendero Luminoso fue responsable de más de la mitad de las casi 70.000 muertes registradas durante la guerra interna en Perú, entre 1980 y 2000.

LA HAYA, ABR 20 (REUTERS) - Uruguay no tendrá que cerrar una planta de celulosa que causó la peor disputa diplomática en años con Argentina, al dictaminar la Corte de la Haya el martes que no hay evidencia de que la fábrica esté contaminando un río limítrofe.

Sin embargo, el tribunal, al que el Gobierno argentino acudió en un intento para que su vecino desinstalara la planta operada por la empresa finlandesa Botnia, dictaminó que Montevideo violó un tratado bilateral al no informar ni negociar con Buenos Aires sobre la construcción de la instalación en una de las márgenes del río Uruguay.

Funcionarios de ambos países habían anticipado el interés por recomponer los lazos tras el fallo, que también desestimó un reclamo de Argentina para que Uruguay le pagara una compensación por daños y perjuicios.

El Tribunal Internacional de La Haya, con sede en los Países Bajos, igualmente exhortó a ambas naciones a resolver cualquier diferencia a través del diálogo y las consultas como lo establece el tratado de 1975 en el que se comprometieron a proteger el Río Uruguay.

"No hay evidencia que apoye el alegato argentino de que la planta de Botnia no cumple con las mejores tecnologías en términos de efluentes para cada tonelada de celulosa que produce", dijo el juez de La Haya Peter Tomka al leer el fallo.

Sin embargo, el magistrado agregó que el tribunal dictaminó que "Uruguay no respetó la obligación de notificar el proyecto a Argentina a través de la CARU (Comisión Administradora del Río Uruguay) prevista en el segundo y tercer punto del artículo siete del estatuto de 1975".

Pero, esta violación no es suficiente para ordenar el desmantelamiento de la planta, que demandó una inversión de 1.200 millones de dólares y con la que Uruguay aspira a potenciar su industria forestal.

Desde que estalló el conflicto bilateral hace más de tres años, manifestantes de una ciudad argentina cercana a la papelera mantienen cortado un puente limítrofe clave, lo que ha causado daños al comercio de la zona.

BUENOS AIRES, 20 (ANSA) - La candidatura de la Asociación Abuelas de Plaza de Mayo al Premio Nobel de la Paz 2010, impulsada por el senador argentino Daniel Filmus, fue aceptada hoy por el Comité Noruego.

El legislador porteño por el Frente para la Victoria expresó que "Abuelas como organización dio un ejemplo, no sólo de recuperación de la memoria, sino de cómo buscar un futuro mejor para todos", en el marco de la aceptación de la candidatura, recibida desde el Comité Noruego.

La postulación de Abuelas al Nobel de la Paz había sido realizada por Filmus a fines de enero.

El ganador del galardón se conocerá a mediados de octubre y la ceremonia de entrega de premios se realizará en diciembre, en Oslo, Noruega.

Abuelas de Plaza de Mayo es una Organización No Gubernamental (ONG) de defensa y promoción de los Derechos Humanos, que se ha ocupado especialmente del Derecho a la Identidad.

Desde 1977, su objetivo es localizar y restituir a sus familias legítimas a todos los niños secuestrados y desaparecidos por la represión política impuesta en Argentina durante la última dictadura militar (1976-1983).

Las Abuelas buscan a alrededor de 500 niños, ahora adultos, que los militares robaron a mujeres secuestradas que luego fueron asesinadas.

La búsqueda que realiza la entidad permitió localizar hasta ahora a 101 de esas personas que crecieron con identidades ilegales.

LONDRES, 20 ABR (EFE).- Brasil desarrolla una política exterior "suave y agradable" que puede diluirse con el tiempo si sigue acercándose a países como Venezuela, Irán y Cuba, actitud que pone en peligro el deseo de Brasilia de ser una potencia diplomática, según un columnista del diario "Financial Times".

Así lo afirma John-Paul Rathbone en un artículo que publica hoy este rotativo, en el que expone la opinión de "los críticos" de la política exterior brasileña por lo que se considera una labor diplomática "narcisista e inocente".

Rathbone enumera una serie de "meteduras de pata" que han terminado con la imagen de luna de miel que ofrecía la política exterior del presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva.

Cita la posición de Lula sobre la muerte del disidente cubano Orlando Zapata tras una huelga de hambre, las críticas a Colombia por sus acuerdos militares con EEUU mientras olvida que Venezuela apoya a las FARC, y la felicitación al presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, por su discutida victoria electoral.

Todas estas tomas de posición forman parte de "lo que los críticos consideran una política del tábano", escribe Rathbone, quien duda de que por este camino Brasil vaya a estar en condiciones, como otros países poderosos, de proteger sus intereses en el mundo.

El articulista destaca la buena preparación del cuerpo diplomático brasileño a la hora de negociar, pero añade que carece de la red de información de países como EEUU o Rusia y, por esta razón, "inevitablemente ha cometido errores" en los últimos años.

Esta política pone en peligro los esfuerzos de Brasil de ser miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU, argumenta Rathbone, quien señala que estas actitudes convierten al país sudamericano en "un gigante político, que moralmente es un pigmeo".

El columnista toma esta definición de Moisés Naím, director de la revista "Foreign Policy", para explicar que con esta actitud es difícil que Brasil pueda codearse con las grandes potencias.

"Muchos piensan que si Brasil quiere sentarse en la mesa principal tendrá que tomar decisiones difíciles", señala Rathbone, que advierte de que la situación puede complicarse a partir de las elecciones de octubre con un nuevo jefe del Estado.

"Brasil tendrá que arreglárselas sin la ayuda del encanto del señor Lula da Silva. Su imagen de imperio suave puede no perdurar", concluye.

WASHINGTON, 20 ABR (NOTIMEX).- Un número creciente de estadounidenses ha optado por mantener su independencia política y se muestra reacio a sumarse a las filas de los partidos Demócrata o Republicano, afirmó hoy el periódico USA Today.

La revelación del diario constituye un nuevo indicador sobre el creciente descontento entre los estadounidenses sobre el desempeño de las dos principales instituciones políticas del país.

La tendencia resulta significativa porque ocurre en momentos que el movimiento conservador conocido como el Partido del Té cobra un mayor impulso, al aproximarse las elecciones legislativas de noviembre.

Una revisión sobre el registro de nuevos militantes realizada por el diario mostró que el número de estadounidenses que se declararon independientes en 14 de 28 estados creció más rápido en los últimos dos años que el de los que se registraron como demócratas o republicanos.

El secretario de Estado de Arizona, Ken Bennet, dijo al periódico que el número de nuevos votantes no afiliados a ninguno de los dos partidos aumentó 30 por ciento desde 2008.

Otros estados que experimentaron una tendencia similar fueron Carolina del Norte (18 por ciento), California (14), Florida (11) y Colorado (9).

La tendencia podría resultar benéfica para políticos de corte moderado, dijo Jennifer Duffy, del Reporte Político Cook, una de las más confiables fuentes de análisis político en Estados Unidos.

En la actualidad el número de votantes registrados sin filiación partidista supera al de los afiliados en Alaska, Colorado, Connecticut, Iowa, Maine, Massachussets, Nueva Hampshire, Nueva Jersey y Rhode Island.

Algunos funcionarios estatales anticiparon un eventual rebote en estas cifras en aquellos estados donde esa tendencia no parece tan fuerte.

'Esto es resultado de la frustración con la situación política en Washington', dijo al rotativo la secretaria de Estado de Oregón, Kate Brown.

WASHINGTON, 20 ABR (XINHUA) -- Debido a la continua recesión mundial, alrededor de 64 millones de personas más vivirán en pobreza extrema para 2010, señaló el Banco Mundial en un informe publicado hoy.

La crisis económica y la recesión han incrementado de manera sustancial el desafío de cumplir con las Metas de Desarrollo del Milenio (MDM), según el informe Indicador Mundial de Desarrollo 2010 dado a conocer por el Banco Mundial.

De 2002 a 2008, los países de ingresos bajos y medios promediaron un crecimiento económico de 6,2 por ciento al año y de 1995 a 2005 la cantidad de gente que vivía con menos de 1,245 dólares USA al día disminuyó en 325 millones.

En contraste con el crecimiento registrado de 2000 a 2007, la economía global creció sólo 1,9 por ciento en 2008 y disminuyó un estimado de 2,2 por ciento en 2009, la recesión más severa en 50 años.

Como resultado, "alrededor de 64 millones de personas vivirán en la pobreza extrema para 2010 debido a la crisis. Los efectos sobre el bienestar humano podrían ser costosos y de larga duración", señala el informe.

Los efectos de la crisis fueron transmitidos de las economías de altos ingresos a las economías en desarrollo pues las exportaciones, los flujos de capital privado, los precios de los productos y las remesas de los trabajadores disminuyeron.

El comercio global, cuyo crecimiento se había desacelerado al tres por ciento en 2008, disminuyó a un estimado de 12 por ciento en 2009.

El comercio de las economías en desarrollo disminuyó un estimado de 9 por ciento en 2009, señala el informe.

Entre las regiones de países en desarrollo, Europa y Asia Central tuvieron el peor desempeño, pues el PIB cayó 6,2 por ciento.

Los severos ajustes económicos fueron necesarios pues los flujos de capital privado, que habían financiado los enormes déficits de la cuenta corriente, fueron reducidos de 97.000 millones de dólares en 2007 a 50.000 millones en 2008, añade el documento.

Las economías de Latinoamérica y el Caribe se contrajeron 2,6 por ciento y México, que depende casi únicamente del mercado de Estados Unidos, para sus exportaciones, tuvo el peor desempeño.

MOSCÚ, 20 ABR (EFE).- La nueva líder de Kirguizistán, Rosa Otunbáyeva, agradeció hoy el apoyo de la OSCE en los esfuerzos por restablecer la normalidad, al tiempo que aseguró que el Gobierno provisional controla la situación tanto en la capital, Bishkek, como en el resto del país.

"Quiero expresar mi agradecimiento a la misión de la OSCE por su colaboración en la normalización de la situación en Kirguizistán", dijo Otunbáyeva al reunirse con el ministro de Asuntos Exteriores kazajo y presidente de turno de la OSCE, Kanat Saudabáyev.

Subrayó que el país ha vivido "una situación de gran tensión emocional" y que la marcha del derrocado presidente, Kurmanbek Bakíev, alivió este trance.

Pero "sus familiares continúan aquí y, hablando claro, llevan a cabo un trabajo subversivo", agregó la líder kirguís, según informó desde Biskek la agencia rusa Interfax.

Por otra parte, Otunbáyeva aseguró que las autoridades controlan la situación tanto en Biskek como en el resto del país.

Subrayó que el Gobierno "trabaja de forma efectiva para atajar desórdenes" como los registrados ayer en una aldea al norte de la capital, en los que perdieron la vida cinco personas y otras 28 resultaron heridas.

Los choques se produjeron después de que más de mil jóvenes kirguises trataran de hacerse en la aldea de Mayevka con unas parcelas pertenecientes a integrantes de la minoría étnica turca.

Otunbáyeva no descartó que "puedan repetirse las apropiaciones de tierras", aunque aseguró que el Gobierno está tomando medidas para evitar nuevos desórdenes.

Respecto a la situación en Jalal-Abad, en el sur del país, donde se han hecho fuertes los partidarios de Bakíev y donde aún se encuentra el hermano del depuesto presidente y jefe de sus servicios secretos, Zhanish Bakíev, la líder kirguís declaró que las autoridades no tomarán medidas de fuerza.

"Veamos como se desarrolla la situación y, en lo que a nosotros respecta, actuaremos en el marco de la legalidad", dijo.

En tanto, Edil Baisálov, jefe de la administración del Gobierno provisional, señaló que "si Bakíev regresa a Kirguizistán, será únicamente como detenido, para responder por el derramamiento de sangre".

En los violentos choques entre los cuerpos de seguridad y manifestantes antigubernamentales registrados hace dos semanas en la capital kirguís murieron 84 personas y cerca de 1.500 resultaron heridas.

Bakíev, en el poder desde 2005, se exilió la semana pasada en el vecino Kazajistán, si bien las autoridades kazajas afirmaron la víspera que había abandonado su territorio con destino desconocido.

Al mismo tiempo, Baisálov precisó que el ministro del Interior en funciones, Bolotbek Sherniyázov, cuya dimisión exigían los cuerpos de seguridad, continuará en el cargo.

"Bolotbek Sherniyázov tiene algunos problemas de salud, que se agudizaron durante los últimos días debido a la situación de crisis", señaló Baisálov, y agregó que eso hizo correr los rumores de su dimisión.

MOSCÚ, ABR 20 (ITAR-TASS). El presidente de Uzbekistán, Islam Karimov, mostró la seguridad de que los acontecimientos actuales en Kirguizia constituyen peligro para todos los Estados vecinos.

Al término de la reunión con Dmitri Medvedev en el Kremlin, Karimov se dirigió a la prensa rusa que, según sus palabras, escribe que “llegó a Moscú con motivo de la situación creada a fin de buscar el apoyo de Rusia”.

“Tales evaluaciones son posibles, pero quisiera que sean tomadas en cuenta las siguientes circunstancias: la visita a Moscú ha sido concordada aun durante la visita del ministro ruso de Asuntos Exteriores a Tashkent”, recordó. “Debemos hablar no de los problemas de hoy día, sino alcanzar las soluciones para garantizar la paz y la estabilidad en Kirguizia”, llamó Karimov.

Los puntos de vista y las evaluaciones de Rusia y de Uzbekistán coinciden, al igual que los de todos los países que tienen la frontera con Kirguizia.

“No estamos interesados en que los actuales acontecimientos en este país adquieran el carácter permanente”, dijo. “El precedente de 2005 (el derrocamiento del presidente Askar Akayev como resultado de la llamada “revolución de tulipanes”, nota de ITAR-TASS) ha creado una ilusión de que su repetición justo dentro de cinco años testimonia de que tal enfoque tiene consecuencias graves”, prosiguió.

Algunas evaluaciones sorprenden mucho. No se debe “trasladar” los acontecimientos en Kirguizia a toda la región donde hay muchas nacionalidades, no se puede hablar de manera tan negligente de la región y hacer de manera tan categórica las conclusiones “inapelables”. “Es un enfoque incorrecto provocado por la falta de la información. No se puede juzgar por un país sobre toda la región”, se mostró seguro Karimov.

Con esta ocasión adujo en calidad de ejemplo varios artículos de “Komsomolskaia pravda”, al citar detalladamente su contenido. “Créeme, en Uzbekistán no enfocan con alegría los acontecimientos en Kirguizia. Les invito a todos a viajar a la frontera de Uzbekistán con Kirguizia y convencerse in situ”, se dirigió Karimov a los periodistas.

Cuando Islam Karimov concluyó su discurso, Medvedev notificó con sonrisa que “el Presidente de Uzbekistán” hizo publicidad a “Komsomolskaia pravda”.

NAIROBI JARTUM, 20 ABR (DPA) - La publicación de los resultados de las elecciones presidenciales y parlamentarias en Sudán, que se esperaba hoy, fue aplazada hasta un momento indeterminado, debido a la dificultad del conteo de votos, informó hoy la comisión electoral nacional.

Se esperaba que los comicios, los primeros multipardistas desde 1986, fueran un importante paso en el proceso de paz tras los más de 20 años de guerra civil entre el norte, árabe islámico, y el sur, habitado por cristianos de raza negra y otros pueblos que rinden culto a la naturaleza.

En lugar de ello, los comicios que terminaron el pasado domingo tras cinco días, se vieron ensombrecido por el boicot de varios grupos de la oposición y por denuncias sobre irregularidades.

También la Unión Europea (UE) y Estados Unidos criticaron las carencias en la votación, que no cumplió los estándares internacionales.

Debido al boicot, la reelección del presidente Omar al Bashir, que llegó al poder en un golpe de Estado en 1989, y de su Partido del Congreso Nacional (PCN) se considera probable en el norte. La Corte Penal Internacional emitió una orden de arresto en su contra por supuestos crímenes contra la humanidad en la convulsa provincia de Darfur.

El principal partido en el sur, el Movimiento para la Liberación Popular, sí participó en los comicios, mientras partidos menores compitieron contra el partido del presidente en el norte.

El resultado podría influir en el referéndum esperado en enero de 2011 sobre la independencia del sur, acordado en el marco de un tratado de paz en 2005 que puso fin a la guerra entre el norte y el sur del país.